

LIBROS Y REVISTAS



Por Eugenio García-Díaz

FERNANDO PINTO LAGARRIGUE
ALESSANDRISMO VERSUS
IBANISMO

Editorial La Nación, 1993



Existe en toda la obra de Fernando Pinto Lagarrigue una relación de continuidad en la que destaca su noble propósito de ajustar una visión esclarecida de Chile, en cuestiones esenciales de su estructura educativa, jurídica y propiamente política, como lo indica fechadamente el título de cada

uno de sus libros que demandan la atención de sus atentos lectores y que naturalmente requerían de una preocupación especial de nuestra parte para aventurar un comentario global y consistente.

Ahora en *Alessandrismo versus Ibanismo*, recrudece con paciente ostentación ensayística una época fascinante de nuestro acontecer político. Sin duda, tras los personajes fácilmente individualizados por esta adjetivación, ha tomado consistencia un capítulo de nuestro quehacer político interesante, peculiar, en el que se vivió apasionadamente la trama de gobierno y desgobierno, que en el riguroso rearmar del historiador, emerge con todas sus verdades insospechadas, sus sorprendentes vinculaciones, las paradojas propias de la política exacerbada por las pasiones grupales y personales.

Sedala, Fernando, en el prefacio que "en las páginas que van a continuación los lectores de edad madura podrán recordar episodios posiblemente olvidados e incluso rememorar algunos que acaecieron a lo largo de su propia vida; y, los más jóvenes, encontrar resetas sobre aspectos que les

interesan dentro del acontecer político de la época que se aborda".

La modestia lo distinguió y fluye también de estas palabras porque más allá del recuerdo de determinados episodios o de las resetas que él hace, tenemos la posibilidad de disfrutar de la relación del acontecer en el país, palpitante, crucial de los años 1926 a 1952.

Numerosas son las episodios aquí relatados en los que directa o indirectamente intervinieron "alessandrinos" e "ibanistas" para denostarse, zaherirse, participar en conjuras, cuidando que sus guías espirituales, de carismática personalidad, permanecieran al margen de estas sinuosidades de la política contingente. Las veleidades propias de este quehacer tuvieron a uno u otro protagonista a veces fuera del país, turnándose en ese exilio, a veces muy oportuno.

La historia, por cierto no es el simple escrutinio de los hechos realizados por un pueblo, ella debe ser la evocación consciente del pasado para construir el presente, con una capacidad para decantar los errores y proyectar con consistencia ética el porvenir, observando una actitud crítica

Alessandrismo versus Ibañismo [artículo] Eugenio García-Díaz.

Libros y documentos

AUTORÍA

García-Díaz, Eugenio, 1930-2014

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Alessandrismo versus Ibañismo [artículo] Eugenio García-Díaz. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)